

## Compte rendu commission Actions Culturelles Jeunesse LEO du Lundi 16 mai 2022

### Présents :

Christel VIDALENC, Sylvie BARROS, Elizabeth CROIN, Martine NONIN, Marie-Pascale BERNARD, Angel FERNANDEZ, Franck TERNON, Thierry PULLUARD, Fabienne LABBE, Michel AUDEBERT, Martine BEJOT, Eliane MASSELIN, Jean-Pierre NIVET, Chantal AIOU ;

INVITE : Florent de COURNUAUD, écrivain, auteur du roman « LA MEMOIRE EN HERITAGE » lauréat 2022 du prix du roman régional IDFO.

### Ordre du Jour :

#### première partie :

- bilan des concours, information sur les finales à Bordeaux ;
- des nouvelles de « un club une école » : propositions de projets, communications des clubs ;
- Information sur le projet « illettrisme-illectronisme »
- concours des affiches de la paix 2022/2023 : thème « le leadership, avec compassion » : quelle interprétation en avons-nous ? lancement de ce concours ;
- Concours Thomas Kuti 2022/2023 : instrument choisi : le trombone à coulisse ; intervention de Angel FERNANDEZ de Rueil.
- Deuxième partie :
  - Nous accueillerons Florent de Cournaud, lauréat 2022 du concours du prix du roman régional : entretien, dédicace, ...
- Questions Diverses

19h15 Chantal, souhaite la bienvenue à notre dernière commission Actions Culturelles Jeunesse et LEO de 2022.

Un tour de table s'organise afin de faire connaissance avec de nouvelles têtes.

Christel prend la parole pour faire le point sur les divers concours :

- concours du roman régional : le vainqueur du district est Florent de COURNUAUD pour son roman « La mémoire en héritage » qui va concourir au niveau national avec 14 autres concurrents, 1 par district. Nous remettons le prix de 300 € ainsi que le diplôme à Florent de COURNUAUD qui nous fait l'honneur de sa présence.
- Les concours d'affiches :
  - Présentation d'un court « clip » artisanal regroupant les photos des affiches ayant concouru ; Il est suggéré d'utiliser ce clip comme support de communication pour parler de nos concours d'affiches lors de visite aux écoles, collèges, Mairies....(lien en fin de compte-rendu)
  - Un prix exceptionnel de consolation est remis à Fabienne LABBE du club du Vésinet, afin de récompenser la participante du concours des affiches de la paix, son affiche n'ayant pu être retenue du fait d'une confusion dans les dates de remise du document.

- Thème des affiches de la Paix 2022/2023 « le leadership, avec compassion ». Ce thème nous laissant perplexes quant à sa compréhension par des jeunes de 11 à 13 ans, nous décidons de

développer le sens par les notions voisines d'accompagnement, de guide, de soutien dans la souffrance afin de rester au plus près des notions à la fois de leadership et de compassion (souffrir avec). A charge pour chaque club d'expliquer le thème lors de la présentation du concours ; Elizabeth CROIN confirme que le kit a été commandé à Oak Brook.

- Concours de musique Thomas KUTI : nous n'avons eu aucun candidat pour le thème de la voix cette année malgré les efforts d'Angel FERNANDEZ, du club de Rueil-Malmaison. L'instrument retenu pour 2022/2023 étant le trombone à coulisse (l'annonce laisse l'auditoire sans voix !) Angel a déjà reçu la liste des œuvres imposées et va mettre tout son art en œuvre afin de trouver des concurrents et d'organiser la finale IDFO.



- Cœur d'Or : le dossier du club de Fontenay aux Roses Vallée aux Loups a été soumis au jury, nous sommes dans l'attente des résultats.
- concours d'éloquence : les différents projets d'aphorisme ont été soumis, nous espérons le choix à Bordeaux et non en septembre comme nous avons dû le subir en 2021. Notre concurrente de district est prête et nous espérons bien la voir triompher !

« YEC » Chantal rappelle que le camp « PARIS SAINT CLOUD » est sur les rails et que nous avons 14 jeunes étrangers inscrits pour début juillet 2022. Une partie du programme est établie, toute proposition d'aide et/ou d'action est la bienvenue.

**Illettrisme et illectronisme** : Gérard MARTINEAU a organisé avec l'ANLCI début avril 2 demi-journées de formation. Il conviendrait à présent, de l'avis des participants, d'approfondir la technique de prise en charge. Tous les renseignements peuvent être pris auprès de Gérard : [gérard.martineau0703@orange.fr](mailto:gérard.martineau0703@orange.fr) ou téléphone 06 18 90 12 79.

**Projet « un club une école »** : le projet développé par le club de Sartrouville peut être qualifié de projet pilote. Différents clubs ont utilisé les concours d'affiches pour créer un partenariat avec des écoles ou collèges, ce qui est un bon début. Nous constatons que ces concours sont une bonne approche pour proposer une collaboration et accentuer le lien ainsi créé, intéresser les parents via la compétition et nous rendre visibles. L'importance de la communication sur les réseaux et les supports locaux est mise en évidence.

L'ordre du jour de première partie étant épuisé, nous accueillons Florent de COURNUAUD qui se présente brièvement et nous parle de son premier roman « la mémoire en héritage » et nous précise l'importance à ses yeux du prix que nous lui décernons. En effet, pour un auteur, avoir reçu une récompense, permet d'être reconnu lors de l'écriture et de la publication des ouvrages suivants.

Florent nous explique comment il est amené à trouver son thème, ses personnages, à partir d'une scène qui s'impose à lui et qui sert de fil conducteur à des questions : qui sont les personnages, que se passe-t-il dans la scène, qu'ont fait les personnages pour arriver à ce point précis et comment vont-ils évoluer. Puis il évoque brièvement le nouveau roman qu'il vient de commencer.

De nombreuses questions sont posées, auxquelles Florent répond avec beaucoup de précision et force sourires. Nous découvrons quelqu'un de passionné par son écriture.

La séance se termine à 21h30 par un repas convivial que nous partageons avec Florent de COURNUAUD.

**Livre vainqueur du concours du roman régional**



**CLIP AFFICHES DE L'ENVIRONNEMENT c'est un MP4, il faut un peu de patience au chargement !**



AFFICHES ENVIRONNEMENT 2022.mp4